



# 議会だより な お し ま

2023  
No.205  
令和5年10月10日

発行 ● 香川県直島町議会  
編集 ● 広報編集特別委員会  
電話 ● (087)892-2297  
印刷 ● 山陽印刷(株)



林の浜清掃活動  
(直島塾)

- 4年度の実績を問う(事務報告質疑) ..... 2~5P
- 駐在所がひとつに(町長・教育長報告) ..... 6・7P
- 「新しい義務教育制度を」など(一般質問) ... 8・9P
- 早く元のダイヤに(あれ、どんなっどん!) ..... 11P
- 直島の魅力をさらにUP!(がんばりよるで) ..... 12P

# 問う!!

## 令和4年度 一般会計決算 (歳出) 36億2798万円

令和5年第4回定例会が9月7日から13日までの会期で開催されました。

令和4年度事務報告に始まり、一般質問に3人が登壇。一般会計、特別会計及び簡易水道事業会計の決算認定、また令和5年度補正予算など報告2件、議案13件、意見書1件を審議し、いずれも原案どおり可決し、全日程を終了しました。

### 事務報告 (抜粋)

令和4年度の一般会計は、国・県と同様に厳しい財政状況となりましたが、町の将来を見据え、離島振興法や辺地・過疎対策事業等を利用しながら地方債残高を減少させ、健全な財政運営に努めました。

また、三菱マテリアルを中心とした環境産業・環境活動、ベネッセ等の文化活動、水産業をはじめ地場産業の育成など多角的経済基盤の確立をはかり、継続的な交流人口増加の鍵となる瀬戸内国際芸術祭2022の開催など「みんなと共に、まえへ前へ！」を目標に掲げ、各種事業の推進に努めました。



### こんな事業に使いました

総 ふるさと納税返礼品	1971万円
民 総合福祉センター大規模改修工事	2046万円
民 価格高騰緊急支援給付事業	1512万円
民 子育て支援(紙おむつ、粉ミルク等助成)事業	212万円
衛 焼却施設設備補修工事	2178万円
商 直島の火まつり助成	843万円
商 生活応援クーポン券支給事業	4370万円
土 町道宮ノ浦1号線舗装等工事	1217万円
土 横防地区急傾地崩壊対策工事	1558万円
土 積浦公園整備工事	8250万円
土 内新田団地外壁等改良工事	2081万円
土 横防家族用住宅整備工事	5500万円
消 救急患者搬送車購入	560万円
教 中学校縦穴区画改修工事	5027万円

### 令和4年度直島町一般会計及び特別会計決算一覧表

(単位 千円)

区分	歳 入		歳 出	
	予算現額A	決算額B	予算現額C	決算額D
会計別				
一般会計	3,728,376	3,801,124	3,728,376	3,627,978
国民健康保険事業特別会計	456,582	419,090	456,582	418,718
介護保険事業特別会計	432,975	435,905	432,975	422,435
診療所事業特別会計	285,670	293,014	285,670	275,628
後期高齢者医療事業特別会計	68,144	68,866	68,144	65,610
下水道事業特別会計	272,034	257,655	272,034	238,780
宅地造成事業特別会計	30,928	30,926	30,928	9,186
総合計	5,274,709	5,306,580	5,274,709	5,058,335

※ 一般会計については、前年度からの繰越事業費繰越額を含む。

# 4年度の実績を

積浦公園



おむつ・ミルク

横防急傾地



横防住宅

直島の火まつり



救急搬送車

# “事務報告に質疑集中”

## 姫宮団地に消火栓を



### システムの内容は

**Q** (山下) 高齢者が住み慣れた地域で暮らし続けられるための「地域包括ケアシステム」とは。

**A** (住民福祉課長) 人生最後まで住み続けられるよう医療と介護、生活支援を診療所と社会福祉協議会が連携して提供するシステムだ。

### 減少の要因は

**Q** (山上) 国保被保険者数が減少しているが、要因は。

**A** (住民福祉課長) 後期高齢者への移行と、漁業関係者が社会保険に加入したため。

### 応援寄付金の追加額は

**Q** (中根) 直島応援寄付金について返礼品を充実とこのことが、追加したものと、寄付金額のポリウムゾーンは。

**A** (まち観課長) ベネッセのノベル

ティグズの種類を増やしたり、宿泊券のサービス内容を少しプラス。金額は1〜2万円が多い。

### 新団地に消火栓は

**Q** (西岡) 姫宮団地に消火栓はあるのか。

**A** (町長) 今は未設置だが、道路を挟んで1カ所ある。今後、8区画造成するので、場

所を検討したい。

### 給付方法と人数は

**Q** (宮原) 生活応援クーポン券の給付方法と受け取り人数は。

**A** (まち観課長) 簡易書留で2936人、屏風島は18人。

### 人員確保の努力を

**Q** (西岡) シルバー人材センターの人

員確保のため、何か努力しているか。

**A** (住民福祉課長) 社協だよりの中に

広告を入れ、募集している。

### 税の増額要因は

**Q** (山上) 固定資産税の増額要因は。

**A** (税務課長) 電力関係企業の設備投資や変電所新規建設で償却資産が増となった。

### キャンペーンの成果は

**Q** (山下) 交通安全週間に合わせたキャンペーン実施の成果は。

**A** (まち観課長) 自転車のヘルメット着用率は高くなった。横断歩道に歩行者がいる場合の停止も過半数と感じている。啓発を継続する。

### 利用者増の要因は

**Q** (西岡) 診療所のショートステイ利用者が増加しているが、その要因は。

**A** (診療所事務長) 診療所、健康推進室、社会福祉協議会の関係者がケア会議を毎月実施するようになり、その効果だと思ふ。

### 今後も半日開催か

**Q** (山下) 幼小中合同運動会及び町民体育祭が午前中だけで開催された。今後も半日で行なうのか。

**A** (教育長) 保護者等には好評で、令和5年度も同様に実施し、好評を得た。来年度は担当者会等で、実績を踏まえて検討する。

### 支援補助の内容は

**Q** (宮原) 民間賃貸借上料等支援補助の件数と金額は。

**A** (まち観課長) 件数は6件、金額は96万円だ。



姫宮団地 消火栓は？



## 一般会計

### （事務事業の内訳は）

**Q** (西岡) 企画費委託料の事務事業の内訳は。

**A** (まちづくり観光課長) 電算関係で、社会保障税番号システム改修、行政手続オンライン化の整備や保守委託料。企画関係では、納言様調査委託料などだ。

### （給付金事業の概要は）

**Q** (宮原) 価格高騰緊急支援給付金事業の概要と給付内容は。

**A** (住民福祉課長) 低所得者非課税世帯に対しての給付事業で、1世帯当たり5万円を275世帯に給付した。



### （生活クーポンで使われなかった額は）

**Q** (宮原) 生活応援クーポン券を実際に配った枚数と、使われなかった枚数と金額は。

**A** (まちづくり観光課長) 実際に配った枚数は2936人の4万4040枚の4404万円。使用された枚数は、4万3437枚の4343万7千円。よって使われなかったのは、603枚の60万3千円だ。

### （受け入れはスムーズか）

**Q** (山上) 玉野市への救急患者搬送業務で、300万円を負担しているが、実際に依頼した件数は。

**A** (総務課長) 令和4年度は、41件だ。(山上) 令和3年度からお願いしているが、現在のところス

ムーズに受け入れてくれて、問題はないか。

**A** (総務課長) 令和3年度から負担をさせていただいている。現在は、気持ちよく業務をやっていたらいいと感じている。

### （幼小・小中の光熱水費の高騰は）

**Q** (宮原) 令和4年度は、原油価格の高騰で、幼小中の光熱水費が増加していると思われる。増加した額は。

**A** (教育次長) 3年度と4年度の比較だが、幼児学園が27万円、小学校が106万円、中学校が77万円の増額だ。

## 特別会計

### （診療所事業） （どんなものを買ったのか）

**Q** (西岡) 医業費の機械器具購入費では主に何を買ったのか。

**A** (診療所事務長) 解析付き心電計・電気刺激装置・ビデオ喉頭鏡・離床センサーなどだ。

# “町の将来を見据えて 効果的な行財政運営を”

## 監査報告

監査委員 大林 清  
濱口 敏夫

### 〔主な指摘事項〕

#### 《一般会計》

激変する経済情勢など、依然として先行きが不透明な中で難しい財政運営であるので、町の将来を見据えた事業を、限られた財源で最大の効果を發揮するよう、創意と工夫を凝らした行財政運営を望む。

#### 《特別会計》

##### 〔国民健康保険事業〕

保険税の滞納が増加している。保険税徴収率の向上と医療費の適正化を図るべく、健全運営に一層の努力を望む。

##### 〔診療所事業〕

毎年、一般会計からの多額の繰入金で運営している。常に住民から信頼され、親しみを持たれる診療所として経営努力し、一層健全な財政運営に努めるよう望む。

##### 〔下水道事業〕

一般会計からの繰入金が増加している。供用開始区域の水洗化率の向上を図るとともに、使用料滞納額の完納と健全な財政運営を望む。

##### 〔宅地造成事業〕

第1期事業で造成した12区画は令和4年度で完売し、令和5年度には第2期造成分8区画を計画している。所期の目的である移住定住が促進されるよう望む。

##### 〔簡易水道事業〕

本年度は老朽化した積浦地区の配水管更新、玉野側の海底送水管改良工事が実施された。住民生活に必要な水の安定供給と効率的な経営を推進するとともに、建設投資の適切な実施や料金の適正化、収入の確保等を適宜見直すことで、なお一層の経営健全化を望む。



小林町長

今のところ  
値上げはしない

# 駐在所が ひとつになる

(主なもの)

- 6月2日 四者懇談会がJ Rホテルクレメント高松で開催され、出席しました。
- 6月13日 高松北警察署多田地域・交通官他が協議のため、来庁されました。
- 6月30日 公益社団法人香川県観光協会通常総会がかがわ国際会議場で開催され、出席しました。
- 7月5日 (仮称) 直島新美術館新築工事現場見学会が開催され、参加しました。
- 7月13日 北川フラムディレクター他と瀬戸内国際芸術祭の協議を高松港ターミナルビル内で実施しました。
- 7月20日 香川県立中央病院へき地医療支援センターを訪問し、高口院長にご挨拶をしました。
- 8月1日 香川県淀谷教育長が第3子以降の給食費負担について、説明のため来庁されました。
- 8月3日 玉野市建設部及び岡山県南部水道企業団を訪問し、挨拶をしました。
- 8月7日 香川県道路協会の中央要望活動が国土交通省他で実施され、出席しました。
- 8月23日 福武財団の若手グループ3名との情報交換会が開催され、出席しました。

## 主な質疑

### どんな話なの

**Q** (宮原) 四国財務局長と意見交換しているが内容は。

**A** (町長) 起債の申請等がオンライン等で行なわれており、財務局と町との付き合いがあまり無いので、もっと連絡を密にしたいとのことだった。

### 経営状況は

**Q** (山上) 生協の移動販売に助成して

いるが、移動販売の実績と生協本体の経営状況の報告内容は。

**A** (町長) 最近、債務超過が減っており、経営が好転していることについてはわからない。

### 交通渋滞対策は

**Q** (山上) 新美術館を建設中だが、開館すれば付近の交通渋滞が予想される。財団に何か申し入れはしたのか。

**A** (町長) 住民が心配しているのは理

解している。今後、財団ともいろんなことを協議していく。

### どんな目的なの

**Q** (宮原) 詫間行政書士が表敬訪問しているが目的は。

**A** (町長) ご息が直島でキッチンカーを出したいと話があり、場所はこのあたりでと話をした。将来は店を出したいと伺っている。

### 時期をずらせないか

**Q** (山下) 少年野球交流大会は、真夏

の暑い時期に開催しているが、涼しい時期に変更できないか。

**A** (町長) この交流大会の運営は、保護者会が行っており、教育委員会もほとんどノータッチと聞いている。

### どうなる水道料金

**Q** (中根) 玉野市の建設部と南部水道企業団を訪問した時、水道料金の値上げの話は出なかつたか。

**A** (町長) 玉野市は南部水道企業団から水を買っていて、少し値上がりするようだ。玉野市からは直島への水道料金は値上げしないとのこと、玉野市が上げないかぎり直島も上げない。

### いつになる

**Q** (中根) 四国汽船のレッドボード復活を町民がすごく望んでいる。フェリーの船員に若い新しい方も見受けられる。その船員さんたち

をレッドボード運航にまかせたら、復活もできるのではと思うが。

**A** (町長) 四国汽船にはレッドボード復活をと言っているが、もう少しお待ちくださいと言われた。住民から復活を望む声があることは伝えている。

### 高松北警察署から来庁

**Q** (浜口) 高松北警察署の地域・交通官他と協議しているが内容は。

**A** (町長) 駐在所の統合で、東駐在所を改造する。工事予定の警察官の住居についてのお礼に來られた。



統合予定の東駐在所



津山教育長

可能性はある

# バドミントン部 できるのか

## (主なもの)

- 6月11日 文化協会芸能大会が総合福祉センターで開催されました。
- 6月12日 第1回総合教育会議が幼児学園で開催されました。
- 7月5日 第1回地域学校協働本部委員会が役場会議室で開催されました。
- 7月19日 第4回部活動地域移行推進準備会が中学校で開催されました。
- 7月24日 子ども会育成連絡協議会のわんぱく寺子屋が小学校で開催されました。
- 8月17日 中学生・高校生海外研修事業の帰国報告会が役場会議室で開催されました。
- 8月23日 8月定例教育委員会が役場会議室で開催されました。
- 8月29日 2023年度部落解放・人権政策確立要求県内「網の目」行動意見交換会が福祉センターで開催されました。
- 8月31日 9月讃岐地区教育長及び東部教育長会が県高松合同庁舎で開催されました。

**Q** 高校名と在籍生数は？  
(宮原) 寄付をした高校と在籍生徒数は、

**A** (教育長) 4校に寄付。生徒数は、玉野高校19人、玉野商工高校1人、玉野光南高校2人、玉野備南高校2人だ。

高校名と在籍生数は

主な質疑



多くの子どもが参加、わんぱく寺子屋



部活1番人気のバドミントン

**A** (教育長) 現時点では、アンケート

としてありえるか。指導者がいる場合、部活が1番人気と聞いたが、たい部活でバドミントン

**Q** (中根) 常任委員会で、生徒がやり

たい部活でバドミントンが1番人気と聞いたが、

指導者がいる場合、部活としてありえるか。

**A** (教育長) 従来あった2つの委員会を統合し、学校支援ボランティア活動を推進し、児童生徒の学校外活動を充実させる委員会だ。

**Q** (浜口) 地域学校協働本部委員会とは、どういったものか。

**A** (教育長) 従来あった2つの委員会を統合し、学校支援ボランティア活動を推進し、児童生徒の学校外活動を充実させる委員会だ。

新しい委員会の内容は

**A** (教育長) 就学援助で新入生の入学準備品を3月末ごろに支給しているが、もう少し早くならないか等意見があった。

**Q** (山下) 部落解放・人権政策確立要求県内「網の目」行動意見交換会で、どんな意見があったのか。

**A** (教育長) 就学援助で新入生の入学準備品を3月末ごろに支給しているが、もう少し早くならないか等意見があった。

**Q** (山下) 部落解放・人権政策確立要求県内「網の目」行動意見交換会で、どんな意見があったのか。

**A** (教育長) 就学援助で新入生の入学準備品を3月末ごろに支給しているが、もう少し早くならないか等意見があった。

**Q** (山上) 今年度の学力学習状況調査の結果はどうだったのか。

**A** (教育長) 小学校6年生の国語では、全国・香川県と同等であるが、算数は全国・香川県を上回っている。また、中学3年生は、国語・数学・英語は、全国・香川県を上回っている。

**Q** 学力学習状況調査の結果はどうだったのか。

**A** (教育長) 小学校6年生の国語では、全国・香川県と同等であるが、算数は全国・香川県を上回っている。また、中学3年生は、国語・数学・英語は、全国・香川県を上回っている。

**Q** 学力学習状況調査の結果はどうだったのか。

**A** (教育長) 小学校6年生の国語では、全国・香川県と同等であるが、算数は全国・香川県を上回っている。また、中学3年生は、国語・数学・英語は、全国・香川県を上回っている。

**Q** 学力調査の結果は

結果だ。今後、子どもたちや保護者の意見や、学校と協議を進めていく。可能性は十分あると思う。



山下 議員 小林 町長



小林 町長 宮原 議員

ふれあい診療所の午後  
の受付時間は4時までと  
なっている。  
子育て世帯のおかあさ  
んは働いている方が多  
く、終業時間が4時前後

台風などによる水害の  
多い季節。  
以前、台風16号により  
文教区の信号機からNT  
T交換所の県道が浸かっ

幹線道路の高上げを

〔町長〕 嵩上げは行なわない

たことがある。海水で冠  
水した道路を車で走行  
し、その後に車が動か  
なくなった教訓がある。

災害は、いつ起きる  
かわからない。そこで、  
役場と診療所・避難所  
などを結び幹線道路  
の低い部分を調査し、  
低い所の嵩上げを検討  
するのが急務と考  
える。

〔町長〕 町は、雨  
水対策で、納言様・  
本村・宮ノ浦に大型  
の排水ポンプなど設  
置した。

また高潮対策は、直  
島港・積浦漁港・宮  
浦港に胸壁・堤防等  
を設置した。さら  
に、道路の高上げ  
は、それによる個人  
住宅等に水の侵入  
などが考えられる  
ので、実施しない。

〔Q〕 県道の高上げは  
個人の住宅などで  
困難ということから、  
個人住宅と接する  
のを少なくする  
ため、診療所を出  
て、西部公民館の  
横を通り、セブン  
イレブンの道  
の代用として、  
信号機から産業  
道路の入り口、  
そして水路に沿  
い、マルエスの  
寮・本村墓地を  
経由して県道に  
合流する道路  
の高上げはどうか。

〔A〕 再度述べる  
が、各地区に大  
型の排水ポンプ  
を設置している。  
また高潮対策  
として胸壁を  
造っている。  
以上から、道  
路の高上げは  
考えていない。



バイパスの高上げは行なわない(宮ノ浦地区)

受付時間延長して

〔町長〕 事前に電話連絡を

という方もいる。子  
どもたちも小学校  
高学年から中学生  
になると、帰宅  
4時を過ぎる。  
つまり、子ども  
を受診させるため  
に学校を早退さ  
せ、母親も仕事  
を早退しなければ  
ならない。

このような町民の  
不便を解消する  
ため、受付時間  
を30分延長す  
べきと考える。

〔A〕 所は平成13  
年5月の開設  
当初からこの  
受付・診察時間  
だ。確かに最近  
子育て世帯が増  
加傾向である。  
なぜ4時まで  
なのかを説明  
すると、まず、  
受付から診察・  
会計・処方箋  
の受け取りまで  
が診療所内で  
完結できない。  
例えば、血液  
検査

をした場合、検  
体を16時35  
分発フエリー  
に乗せ、委託  
業者に引き渡  
す。また、処  
方箋が出る場  
合は院外処方  
のため、薬局  
の営業時間内  
に行く必要が  
ある。さらに、  
医師2人で3  
65日24時間  
体制で救急患  
者の受け入れ  
も行なっており、  
働き方改



30分だけ延長できないか

革への影響も考  
えられ。併せて、  
時間外診察で  
島外の医療機  
関へ紹介とな  
った場合、遅  
くなれば受け  
入れ先も限ら  
れる。早期発  
見・早期治療  
を行なうには、  
少しでも

〔Q〕 連絡を入  
れておけば対応  
してくれる。早  
い受診が必要と  
考える。なお、  
4時までに来  
られない場合、  
4時までに診  
療所に連絡を  
入れれば対応  
できるよう運  
用している。

〔A〕 原則は4  
時なので、診  
療所自体も苦し  
くなる。聞か  
れた時に教  
えるのが良い  
かと思う。



津山 教育長 山上 議員

直島町では昭和51年度から現在まで幼・小・中一貫教育に取り組んでおり、全国に先駆けての英語教育の推進や平成14年には文部科学省から小中の連携について「研究開発学校」の指定を受け、小中がひとつの目標を掲げ、9年間で児童・生徒の育成に努めてきた。平成28年から新たな教育制度として、1人の校長先生のもと、1年生から9年生までの義務教育をひとつの学校組織として一貫的に実施する義務教育学校の制度が開始された。

義務教育学校の導入には、メリットとデメリットの両面があるといわれ

### 新しい義務教育制度を

〔教育長〕本町での導入は適当でない

ているが、本町ではこれまでの取り組みや文教地区に施設が集約されていることなどからメリットの方が多くあり、導入にはそれほど抵抗がないように思う。

これからの直島の子どもたちのために、よりよい教育環境を整備することは人口増加対策を進めるうえで、子育て世代の移住者の増加にもつながると考えるが、教育長の見解を伺う。



（教育長）義務教育学校の長所として

継続性・系統性のある効果的な教育実践、小中ギャップの緩和・解消、子どもたちを教員が9年間全体通して見守れることなどによる効果が挙げられる。

直島町では、現在もこれらの長所を念頭に小・中だけでなく、幼児学園まで含んだより大きな単

位での義務教育学校制度の良さを取り入れた実践が既にできている。

具体的には幼小中合同研修会を年5回ずつ実施し、相互に子どもが学んでいる姿を観察し、教育の在り方について共通理解を図っていることなどが挙げられる。

しかし、短所の最大なものとして、一人ひとりの子どもに細やかに目が届かなくなることであり、また、校長が2人から1人となることにより、校舎が一体的でなく隣接していることから、学校全体を把握することが困難になることが考えられる。

これらのことから、現在の幼・小・中一貫教育以上に良くなることは期待できず、本町での導入は適当でない。



小中をひとつに、義務教育学校へ

### 選択的夫婦別姓……意見書

選択的夫婦別姓制度の議論の活性化を求める意見書

現行民法は、婚姻時に夫婦のいずれか一方の姓を改めることとしているが、家族のあり方も多様化した女性活躍の推進される現代において、当該規定は社会的変化に合っていないとの指摘がある。

国においては、旧姓の通称使用の拡大にむけた取り組みを進めているが、戸籍姓との使い分けは煩雑であり、改姓を望まない者にとって旧姓の通称使用は根本的な解決にはならない。

こうした中、最高裁判所においては、夫婦同姓制度を合憲としつつも夫婦の氏についての制度のあり方は国会の審議に委ねるという判断を示している。

よって、多様性を認める社会、男女共同参画、基本的人権の尊重の観点から、国会及び政府の責務として、選択的夫婦別姓制度の法制化について、早期に積極的な議論を行なうよう要望する。

以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

令和5年9月7日

香川県直島町議会

（提出先）

衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、

法務大臣

# 委員会レポート

経済・民生

山上 委員長

中根 委員長

総務・文教

## ごみ0クリーンデー 実施

## 生活応援クーポン券 第2弾決定!!

介護療養型医療施設の  
廃止に伴い、令和6年度  
から長期療養の要介護高

### 介護医療院移行準備

(前年度 142人)  
140人

時間外救急患者数

(前年度 3851人)  
3973人

外来患者数

(前年度 184人)  
90人

入院患者数

### 令和5年度診療状況(7月末)

〔診療所〕

全町民に1人1万円の  
生活応援クーポン券を支  
給する。

### 一般会計補正予算

6月10日、移住フェア  
が東京で開催された。

### 〔まちづくり観光課〕

東駐在所と西駐在所を  
統合し、東駐在所を2人  
の警察官が住めるように  
増改築して、常時2人体  
制で対応していく。

### 駐在所を統合

〔総務課〕

・町広報・ふれあい通信  
直島での啓発  
・生協本店前でのキャン

8月1日～31日

### 同和問題啓発強調月間

〔住民福祉課〕

・許可申請は来年1月  
対応

資格者の兼務辞令にて

完了

資格が必要な介護専門  
員の配置は、役場の有

・多床室の間仕切り工事

年齢を受け入れる施設と  
なるための準備状況

〔課長〕全く今か  
らだ。イワタさん

タコンフェクトが閉店  
し、玉野市のなかやが検  
討に入り、秋頃にはとい  
う話だが、具体的には。

発について、イワ  
タコンフェクトが閉店

〔井下〕特産品開  
発について、イワ  
タコンフェクトが閉店



クーポン券第2弾

7月29日・30日  
人数 539人

### 新型コロナワクチン接種

〔健康推進室〕

状況である。

くれる方は5人しかいな  
い、常に広報で募集をし  
ているが、確保は難しい

登録者は20人い  
るが、実際動いて

人材不足の現状

〔建設経済課〕

約4割の減と  
なった。

前回との接種者  
数比較は。

約4割の減と  
なった。

〔建設経済課〕

約4割の減と  
なった。

〔課長〕主にライ  
ンの使い方を教え  
ると聞いていたが、始ま  
るとマンツーマンにな  
り、積極的に教わってい

高年齢者とのデジタ  
ルの教室だが、どんな感  
触か。

〔中根〕大学生と  
高年齢者21人。

参加者は大学生6人、  
高年齢者21人。

カワウ 27羽  
タヌキ 5匹  
カラス 10羽  
イノシシ 7頭

カワウ 27羽  
タヌキ 5匹  
カラス 10羽  
イノシシ 7頭

### 鳥獣捕獲数(7月末)

営業日数 87日

入園者数 917人

営業日数 87日

入園者数 917人

営業日数 87日

入園者数 917人

営業日数 87日

入園者数 917人

営業日数 87日

〔建設経済課〕



みんなできれいに

7月8日  
町内各所にて実施  
参加者数 515人  
ごみ 約4トン収集

### ごみ0クリーンデー

7月に検討委員会を  
実施。PTA・教員・生徒  
それぞれの代表と制服業  
者の参加のもと開催。生  
徒にはブレザーが好評で  
あった。今後、小学5年  
生から中学2年生の子ど  
もたち、保護者全員に具  
体案を示し、賛同が得ら  
れば、来年度4月から  
ブレザー型に変更する方  
向で動いている。

### 中学校制服の見直しは

動を希望している。

地方公共団体情報シ

テム標準化事業及び長引

く物価高騰の影響による

生活支援と地域の消費活

性化を目的とした生活応

援クーポン券支給事業な

どに4791万円追加し、

予算総額は33億9453

万円となりました。

●歳入の主なもの

●国庫支出金 3000万円追加

●繰越金 1791万円追加

●歳出の主なもの

●戸籍住民基本台帳費 433万円追加

●商工費 4265万円追加

事業の内容は。

Q (山上)生活応援

クーポン券等支給

A (まちづくり観光

課長)町民全員1

人につき1万円のクー

ン券を支給する。

また、低所得世帯には

別途1世帯3万円のクー

ン券を支給する。

また、低所得世帯には

別途1世帯3万円のクー

ン券を支給する。



# レッドバード 早く元のダイヤに

追跡

あれ、どんなくなっとなん！

このコーナーは、議員が以前に一般質問や委員会などで質問した問題が、その後どうなっているかを追跡してお知らせします。

現在の小型船は減便され、多くの方が不自由されている。レッドバードは今はなく、強風が吹くと欠航している。早くレッドバードを呼び戻し、欠航のない高松便にしてほしい。(令和4年12月定例会 中根議員)

## 答 弁

社長から「船員の確保ができ次第レッドバードを運航し、元のダイヤに戻したい」と聞いている。人員確保を早く、しっかりするよう再度、申し入れを行なう。(小林町長)

## 経 過

12月定例会において、町長から再度申し入れる旨の答弁であったが、現在も欠航は続いている。進捗はどうなっているのか。(令和5年3月定例会 中根議員)

## 答 弁

四国汽船からは「船員を一生懸命さがしているので、もう少し待ってください」と言われた。再度聞いてみる。(小林町長)

## 経 過

前回質問してから半年が経っているが、いまだに欠航は続いている。船員確保などどうなっているのか。早く元のダイヤに戻るよう要望する。(令和5年9月議会 中根議員)

## 答 弁

四国汽船社長が夏季挨拶に来庁した時、「船員は入社したが、すぐに辞めた。再度募集していくのでもう少し待ってほしい」と言われた。根気強く申し入れをする。(小林町長)

※令和4年9月5日より欠航し、すでに1年が過ぎている、四国汽船には一刻も早い人員確保を強く望む。



小豆島町で人口増加策等を学ぶ

今回のがんばりよるでは、活躍中の直島塾の皆さんです。皆さんこんにちは、本日はよろしくお願ひします。

Q では初めに、いつ結成されましたか。また、その目的と経緯は。

A (川崎) 直島の魅力をさらにUPノを目的に2018年4月から活動しています。経緯は、気軽に意見交換する場を作ろうと立ち上げました。

Q 現在のメンバーは何人で、どのような方々がおられますか。

A (濱中) 現在41人です。業種や年齢はさまざまです。直島で生まれ育った人や、移住してきた人たちで構成されています。

Q 今までいろいろ活動されて来たと思います。どのような実績がありますか。

A (泉) 横防の外ヶ浜オリーブ公園整備や、海岸清掃、つつじ荘でのフリーマーケットや、福武総一郎さんと語る会などがあります。

Q たいへんだった活動などありましたか。また心に残った活動は。

A (佐々木) 地藏山登頂プロジェクトです。道なき斜面の登山は大変でしたが、頂上からの素晴らしい景色は心に残っています。

Q 活動の頻度とかどんなビジョンを描いていますか。

A (大山) 町内の多種多様な活動をされている個人や団体が、世代交代をしながらも元気に楽しく活動し続けることができるといいですね。直島塾の皆さん、本日はありがとうございました。将来の直島のいろいろなことを考え、活動していただいています。気になる方はぜひのぞいてみてください。新しい自分を発見できるかも応援しています。

# 直島の魅力をさらにUP!

リープ公園整備や、海岸清掃、つつじ荘でのフリーマーケットや、福武総一郎さんと語る会などがあります。

A (奥田) 毎月1回定例会を開いています。定例会で話されたさまざまなメンバーの都合に合わせて実施しています。

Q 最後に直島塾のPRをどうぞ。

A (柴田) たまに募金活動もしていますので、島内で浮き球かえるの募金箱を見かけましたら、ご協力をお願いします。



横防オリーブ公園整備後パチリ

Q 理想の直島について

Q 最後に直島塾のPRをどうぞ。



山頂から宮ノ浦を一望「すばらしい！」

A (玉井) 直島塾は新しいコミュニティとして老若男女幅広い人たちが直島について語り合い活動しています。興味のある方は、ぜひ定例会や懇親会の見学にお越しください。

直島塾の皆さん、本日はありがとうございました。将来の直島のいろいろなことを考え、活動していただいています。気になる方はぜひのぞいてみてください。新しい自分を発見できるかも応援しています。



いらっしゃーい (つつじ荘マーケット)

## 編集後記

憲法の規定を大きく3つに分けると、①平和②人権(自由権・平等権・社会権等)③統治(国会・内閣・裁判所)です。

これらは、人権が目的、統治が手段、そして平和が前提条件で、その前提条件の平和の大切さを再認識しました。ウクライナ侵攻です。平和でなければ、生きていけません。

映画「ひまわり」が最近、再上映されました。風になびくおひただしいひまわり畑(このウクライナの地にイタリアとロシアの兵が戦死)と、主人公である2人のミラノ駅での別れのシーンが印象深いです。いづれもあまりにも甘く切ないテーマ曲が流れます。

ウクライナに1日も早く平和がきますようお祈りいたします。(宮原 記)

## 広報編集特別委員会

- 委員長 井下 良雄
- 副委員長 小野 孝一
- 委員 山下 玲子
- 委員 山上 英一
- 委員 西岡裕喜広
- 委員 中根 清孝
- 委員 宮原 三郎
- 委員 濱口 敏夫